



## Presentan en la Cámara de Diputados el libro y la exposición pictórica “Rebeldes del Mar”



### Necesario, apoyar al sector pesquero y escuchar sus necesidades: diputada Bautista Peláez

Boletín No.1976

#### Presentan en la Cámara de Diputados el libro y la exposición pictórica “Rebeldes del Mar”

- Necesario, apoyar al sector pesquero y escuchar sus necesidades: diputada Bautista Peláez

La Comisión de Pesca, que preside la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), junto con la Comunidad y Biodiversidad (COBI) A.C, realizaron la presentación del libro y la exposición pictórica “Rebeldes del Mar”.

En el marco de las celebraciones del Año Internacional de la Pesca y la Acuicultura Artesanales 2022, y el Día Mundial de los Océanos, se llevaron a cabo estos eventos en la Cámara de Diputados, con el objetivo de reconocer el trabajo de mujeres y hombres que cruzaron los límites de la investigación, de la política, de los mercados y del financiamiento, para que se respete la conservación y desarrollo sostenible de las pesquerías y los océanos.

La diputada Bautista Peláez refirió que lo que las asociaciones civiles han realizado en favor de los océanos y las pesquerías, es digno de admirarse; hay que reconocer la rebeldía, creatividad y valentía, pero sobre todo la búsqueda del bien común de quienes han hecho de la actividad pesquera su fuente primordial de vida.



Externó que “debemos tomar más conciencia de las situaciones que se viven a nivel mundial y cada quien, desde su trinchera, se convierta en un rebelde, como las personas que están aquí y que han dedicado su vida a generar mejores condiciones para otros”.

Comentó que desde la Comisión se ha apoyado al sector escuchando sus necesidades, trabajando en mejorar sus condiciones y sin dejar a un lado el tema de la sustentabilidad. “Cuentan conmigo, con una rebelde más, para trabajar codo a codo”.

### **Invitados**

María José Espinosa Romero, directora general de la Comunidad y Biodiversidad (COBI) A.C, dijo que ser rebelde del mar es ser una persona de espíritu libre y creativo, que no tiene miedo, que es capaz de levantar su voz ante cualquier situación. “Los invitamos a ser rebeldes del mar, especialmente por las futuras generaciones y nuestros océanos”.

Francisco Arreguin Sánchez, investigador del Centro Interdisciplinario de Ciencias Marinas del Instituto Politécnico Nacional, refirió que “me ha tocado estar muy de cerca con el sector pesquero, industrial y ribereño y siempre sale uno aprendiendo algo, ese aprendizaje nos jala y hace que trabajemos en mejoras para este sector”.

Lorenzo Rosenzweig Pasquel, integrante del Consejo Directivo de Terra Habitus A.C, dijo que los océanos regulan el clima del planeta con sus sistemas de transporte y sus corrientes. Asimismo, son fuente vital para el ser humano porque la mayor parte de los alimentos que se generan en el océano son altos en proteínas y, por lo tanto, forman parte vital de sus dietas.

Andrea Sáenz Arroyo, investigadora del Departamento de Conservación de la Biodiversidad del Colegio de la Frontera Sur, indicó que la gobernanza, el ecosistema y la sociedad están integrados de una manera inteligente. “La rebeldía es el conocimiento, no se genera nada más en las universidades o centros de investigación, sino con toda la sociedad, consciente de su dependencia hacia los ecosistemas”.

El libro “Rebeldes del Mar” está conformado por 14 rebeldes de talla nacional e internacional y es escrito por personas cercanas a ellos, como amigos, colegas, familia y estudiantes. La biografía de cada rebelde se acompaña de un retrato con esencia y personalidad única procedentes del trabajo de la pintora Helena Vallée Dallaire, originaria de Montreal.

### **Exposición**

La diputada Bautista Peláez comentó que la exposición pictórica “Rebeldes del Mar” aporta muchísimo conocimiento a todas y todos. “Quiero agradecer a las y los invitados por estar aquí, pero en especial a estos rebeldes quienes han luchado por una causa, por la justicia de los océanos y pesquerías, y por el apoyo a todas y todos los ciudadanos”.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

09/06/2022

LEGISLATIVO

María José Espinosa Romero, directora general de COBI, agradeció la invitación y la presentación de esta exposición de retratos que podrán encontrar en el libro. “Para nosotros, Rebeldes del Mar es ser personas de espíritu libre, creativos que manifestamos o alzamos la voz ante cualquier circunstancia, firmes impulsores de los derechos humanos, de la prosperidad compartida y de la acción colectiva”, agregó.

Esta muestra está compuesta por 14 retratos realizados por la pintora Helena Vallée Dallaire, y reconoce a las mujeres y hombres que han contribuido en las pesquerías y los océanos de México y el mundo. Se encuentra ubicada en el vestíbulo del edificio “A”, del Palacio Legislativo de San Lázaro.